

“Revista de Salud Pública” - Colombia

Cuadernos y la Biblioteca del Colegio Médico han comenzado a recibir esta publicación del Instituto de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia (<http://www.revmed.unal.edu.co/revistas/indexrev.htm>)

La Revista está en su séptimo año de vida y aparece cuatrimestralmente. La presentación es excelente y los contenidos abarcan el ámbito de la salud a nivel latinoamericano.

Es bien conocida la trascendencia de la Reforma de Salud colombiana, iniciada en 1993, y comentada en diversos foros y artículos. Destacamos por ello dos artículos en que se evalúan nuevos aspectos de la Reforma. Uno de ellos, de Oscar Fresneda (año 2003, volumen 5, N° 3) muestra la dificultad encontrada para clasificar a las personas que deberían ser incluidas entre los beneficiarios del “régimen subsidiado” de salud. El otro artículo, de L. Gómez, H. Tovar y C. Agudelo, en el mismo número, evalúa la utilización de los servicios, contrastándola con los perfiles regionales de mortalidad y usándolos como parámetros de ajuste de los contenidos del Plan Obligatorio de Salud (POS); además encuentran que el gasto en salud ha subido de 7,2% del PIB en 1993 a cerca de un 10% en el 2000, mientras que la afiliación al sistema alcanza a sólo el 56 % de la población total. El tema continúa en el N°1 del volumen 6, con un análisis, por L. Prada, de los aspectos financieros de las administradoras de seguros de salud (EPS), tanto públicas como privadas.

De interés para las políticas de salud en Chile es la contribución sobre “participación comunitaria y control social en el sistema de salud”, de D. A. Arévalo, con la cual se inicia el N°2 del volumen 6. El N° 3 del mismo año ofrece una referencia interesante sobre el tema de los suicidios en Bogotá, entre 1985 y 2000, por R. Sánchez, S. Orejarena y Y. Guzmán. De gran utilidad es la revisión bibliográfica publicada por L. Briceño y A. M. Pinzón sobre trabajo infantil y salud del menor trabajador, en el mismo número.

Estos autores continúan abordando el tema del trabajo infantil en el N° 1 del volumen 7, con un estudio de campo sobre 376 niños identificados como trabajadores en un mercado de Bogotá, y para los cuales detectan importantes riesgos de salud. Seguidamente llamó nuestra atención el artículo de M. Chávez-Courtois y E. Casanova, que muestra como la planificación del embarazo es el principal factor que diferencia a las usuarias de servicios de salud preventivos en Ciudad de México, respecto a las mujeres no usuarias.

En este último número se presenta también una experiencia de Vigilancia Participativa de Salud Alimentaria en un barrio de La Habana (D. Figueroa) y la evaluación de los efectos de la violencia en televisión, estudiados en los niños de una escuela de Bogotá (I. Pérez-Olmos, A.M. Pinzón, R. González y V. Sánchez).

Dr. Carlos Montoya Aguilar